

Corporate Accountability Lab Entrega Ampliación de Informe Sobre el Papel de los Actores Económicos en el Conflicto Armado a la Jurisdicción Especial Para la Paz en Colombia

Contacto: Tatiana Devia, Abogada, Corporate Accountability Lab
Correo Electrónico: tatiana@corpaccountabilitylab.org

Chicago, IL, 25 de octubre de 2022: La semana pasada, Corporate Accountability Lab (CAL) presentó el informe *Una Justicia Transicional Integral: El Papel de los Actores Económicos en el Conflicto Armado Colombiano y una Justicia Restaurativa* a la [Jurisdicción Especial para la Paz](#) ("JEP"). Este informe es una ampliación de una [entrega anterior](#) y apoya la investigación de la JEP sobre los crímenes cometidos por miembros de las fuerzas armadas, otros agentes del Estado o en asociación con grupos paramilitares y terceros, también conocido como [Macrocaso 08](#).

El informe apoya las investigaciones de la JEP sobre violaciones a los derechos humanos presuntamente cometidas por agentes estatales y no estatales, incluidos los "terceros civiles," entre los que se encuentran las empresas y otros actores económicos durante el conflicto armado colombiano. La primera parte del informe y su ampliación, presenta pruebas de la presunta participación de multinacionales y otros actores económicos en violaciones a los derechos humanos en la región del Gran Magdalena.

La primera parte del informe presenta pruebas relacionadas con la presunta financiación de Prodeco y Drummond Ltd. a grupos paramilitares. **La ampliación presenta información sobre Chiquita Brands International Inc. y Dole Food Company, con respecto a evidencia que abarca la presunta participación de ambas compañías en la violencia que se vivió en esta región.** Además, CAL presenta observaciones y recomendaciones basadas en nuestro trabajo en Colombia sobre cuestiones clave como la reparación de las víctimas, la justicia restaurativa, una desvinculación responsable del carbón y la violencia antisindical. Por ejemplo, basado en conversaciones con grupos impactados y víctimas, CAL proporciona recomendaciones específicas para medidas de reparación de los daños sufridos, incluyendo reparaciones simbólicas y materiales pedagógicos sobre el tema de la libertad de asociación, entre otros.

Los acuerdos de paz de 2016 entre el gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia ("FARC") establecieron el Sistema Integral de Verdad, Justicia y No Repetición. La JEP es su componente judicial ad hoc. **La JEP investiga los crímenes cometidos durante el conflicto armado y administra decisiones judiciales. Aunque la JEP no tiene jurisdicción sobre actores económicos, investigar el papel que estos actores, incluyendo las empresas multinacionales, tuvieron en la prolongación del conflicto armado es integral para el proceso de paz y el desarrollo de garantías de no repetición.**

Un proceso integral de paz y reconciliación implica a todos los actores del conflicto armado, incluidas las empresas que financiaron o se beneficiaron de alguna manera. El informe de CAL proporciona a la JEP información detallada, extraída en gran parte de los casos civiles presentados en los tribunales de Estados Unidos, para evaluar el papel de los actores económicos en el conflicto. CAL seguirá apoyando estos esfuerzos para que los actores económicos que contribuyeron a la violencia cumplan con su responsabilidad de remediar los daños de los que fueron responsables o cómplices.